

# EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

ANO IV

San José de Costa Rica, jueves 11 de Febrero de 1897.

Núm 860

## Nuevo Doctor.

Tenemos un magnífico médico entre nosotros.—Es el Dr. Don Bernardo Nobo, de la Universidad de la Habana.

Es especialista en las enfermedades venéreas, sífilíticas y de las vías urinarias.

Se le encuentra en la Botica Americana.

Con el mayor gusto lo recomendamos al público de esta capital.

## Naranja.

Se trabaja con actividad en esta villa por el establecimiento de la cañería.

El Jefe Político, nuestro amigo Don Salustio Camacho, D. Ascensión Quirós, D. Miguel Carvallo y Dn. Eduardo Oreamuno, así como muchos otros vecinos importantes, se interesan mucho por obtener esta reforma. Esperan que el Gobierno los ayude, y tienen confianza en que el Presidente hará cuanto esté á su alcance.

## Admon.

Suplicamos á las personas que nos adeudan por suscripciones, avisos, comunicados ó por trabajos de imprenta, cancelen sus cuentas.

## COMUNICADO.

Nuestra melancolía ya no existe: nuestro puerto está visitado por varias familias del interior, y las calles se ven agitadas constantemente por las bellas del interior, que han dejado sus flores y sus pájaros para venir á distraer se en esta Ciudad, contemplando nuestras anchas calles, nuestro tranquilo estero y nuestra hermosa bahía.—Desde esas ciudades adivinaban nuestra tristeza y nos la han retirado, saturando nuestro ambiente con su perfume. Tenemos hoy un gran motivo para regocijarnos con tanto tesoro y olvidar nuestro pasado.

Hasta en las muchedumbres se nota cambio.—EL INDEPENDIENTE DEMÓCRATA, periódico herediano que se ha acogido con verdadero entusiasmo, ha hecho comprender á las masas que hasta hace poco han sido enteramente pasivas, y que las clases superiores nada se interesaban por mejorar su suerte. Solo les servían de instrumentos para hacerse del poder y luego los convertían en víctimas

manteniéndolos en la ignorancia. El periódico citado ha demostrado que del pueblo salen hombres aptos, y que hoy difundándose, como sucede, la instrucción, la riqueza, las leyes, etc etc se distribuirán y no se hará excluyendo las masas, y prefiriendo ese reducido círculo de hábiles de cierta clase, y de intrusos extranjeros.

A nosotros se nos ha considerado siempre como á los guanacastecos, innecesarios en la política del país, sin cuidarse de nuestra importancia comercial y territorial, ni de la feracidad de nuestro suelo. Esto ha contribuido mucho á acoger con entusiasmo "El Independiente Demócrata," como acogimos "La Opinión." Ciertamente nuestros trabajos en política siempre han sido muy moderados, siguiéndose de aquí que no somos necesarios. Probaremos esta vez lo contrario y trabajaremos con actividad. Acompañaremos al Partido Independiente Demócrata porque nos gustan sus doctrinas, y porque queremos para todo el país una evolución benéfica. Nos dirigiremos pues á quien á su

Ilustración reuna firme temperamento y miras progresistas bien trazadas, porque así contaremos con la popularidad necesaria para que sean eficaces nuestros trabajos.

No sabemos bien de que murió el Gral. Fadrique Gutiérrez, que en este puerto fué muy popular y que se le estimaba merecidamente; pero de cualquiera enfermedad que haya sido, deploramos la desaparición de ese honrado ciudadano que no es sólo una pérdida para nosotros sino para toda la República.—Sus funerales y entierro se efectuaron en Esparta, en donde residía, el sábado 6 de este mes con numerosa concurrencia de todas las clases sociales.

Don Juan Méndez 1er. Comandante de Policía en esta Ciudad, sujeto que goza de generales simpatías, por motivos de salud ha solicitado su traslado al interior.

Deseamos que restablezca pronto y regrese á tomar su ocupación de que se separa con sentimiento de muchos.

En otra comunicación le hablaré de otras novedades, y de la Municipalidad y Junta de Educación.

Puntarenas, febr. 8 de 1897

EL CORRESPONSAL

### El grado de Anderson.

Integraron el Tribunal los señores Licenciados don Alfonso Jiménez, don Vidal Quirós don Andrés Venegas, don

Gerardo Castro y don Benito Serrano, bajo la presidencia del señor Licenciado don Mauro Fernández.

El joven Anderson desarrolló la tesis con energía y lucidez.

He aquí las notas que pudimos recoger al vuelo:

Dijo: "que el ejército es indispensable para mantener la integridad y la dignidad nacional; pero que con la organización actual es como la espada de Damocles suspendida sobre la soberanía del pueblo y el derecho individual: que los militares no tienen nociones de lo que es la alta misión que les está encomendada, y que, por consiguiente, pueden, como ya ha sucedido, servir de instrumentos de presión: que se han visto casos en que los soldados dejan el uniforme militar para votar en las elecciones con nombre distinto del propio ó para descender al vil espionaje apostándose en las puertas de las casas para oír lo que tras ella se dice: que con frecuencia el Administrador de los intereses de la nación se proclama amo, convirtiéndose, por la fuerza de las armas, en sirvo al verdadero amo que es el pueblo y transformándose en mandarín el simple mandatario." Demostró hasta la evidencia que los clérigos están obligados á prestar servicio militar igual al que prestan los otros ciudadanos; y emitió su opinión respecto á la organización más adecuada para que el ejército no pase los límites que la conveniencia nacional señala.

El discurso fué interrumpido varias veces por aplausos

de los circunstantes, que eran muchos. En la réplica estuvo también admirable, y aunque tuvo que lamentar que el Licenciado Castro se manifestara herido por una alusión á la Corte, Anderson se explicó en términos honrosos para el señor Castro y que honran también al explicado.

Terminado el acto, á instancia del nuevo abogado fuimos al Imparcial.

Abrió Anderson la fiesta brindando por el gremio á que entraba á pertenecer y por su querido maestro don Ricardo Jiménez; le siguió don Faustino Montes de Oca felicitándole con frase sencilla, pero enérgica y sincera; luego hablaron los señores Chavez Miñán y Licenciado Obando en términos cariñosos, y por último el Licenciado Venegas dijo; "señores: brindo por el joven Anderson; sí, joven, porque yo niego ese título á los que aceptan los hechos consumados. juventud imitable."

Nutridos aplausos contestaron á estas frases.

Anderson es el único que á la temprana edad de 22 años ha vestido en Costa Rica la toga de Abogado, su examen hace concebir hermosas esperanzas, no solo para Costa Rica, si que también para Centro-América; su discurso contiene sabias consideraciones, por lo que suplicamos al respetable Colegio le de publicidad.

A. LIMÓN.

## Gacetillas

### Licenciado en Leyes.

El Colegio de Abogados

de esta República, previo el brillante examen público rendido por el inteligente joven don Luis Anderson, le confirió el título de Licenciado en Leyes.

Bastante lucido estuvo el examen del señor Anderson, quien desarrolló la tesis, ORGANIZACIÓN DEL EJERCITO, con unánime aprobación.

Estas son las notas que nuestro representante nos dió de ese acto, pues nosotros, apesar de nuestros deseos de asistir, nos fué imposible por motivos de enfermedad.

### Al Gacetillero

de LA PRENSA LIBRE manifestamo que el Licenciado Alpizar lo mismo que el joven Basilio Castro nos conocen perfectamente para que puedan tomar á mal nuestra gacetilla referente á don Emilio Artavia. Hay asuntos que deben tratarse en ciertas circunstancias con tino, con mucho tino, esperando los resultados, sin decir esta boca es mía.

Aguarde un poco colega, no hay que precipitar los acontecimientos.

### Matrimonio.

En Heredia contraerá matrimonio el 11 del corriente el señor don Alfredo Aliberti, con la señorita María Arce Esquivel, celebrándose dicho acto en la Iglesia Parroquial de esa ciudad.

Deseamos á la nueva pareja muchas felicidades.

### Congreso.

Ha sido convocado este Alto Cuerpo á sesiones extraordinarias para conocer del Tratado por el cual se somete á arbitraje las cuestiones sobre límites, pendientes entre Costa Rica y Colombia. Estas sesiones se inaugurarán á las doce del día 15 del corriente mes.

### Riego.

Estamos divertidos. El Sr. Gobernador de esta capital no oye, no lee ó no entiende. Todos claman contra la hora tan inoportuna en que se hace el riego, y el funcionario, que con solo decir: "cámbiese de hora" lo puede remediar, ve con indiferencia los deseos de sus gobernados.

No es posible transitar por

las calles de las seis de la tarde en adelante. Si es muy molesto para los del sexo fuerte, es mil veces más para las señoritas y señoras, que se ponen nerviosas cuando ven venir esa agua sucia amenazándolas, sobre todo al salir á una boca calle; hay más: las pobres tienen que alzarse el traje para no perderlo en los depósitos de agua sucia que se forman, y los que padecen de reumatismo tienen indispensablemente que acostarse con los piés frios ó usar los antiguos zuecos en pleno verano.

¿Por qué no se empieza á regar á las cuatro de la mañana? Regándose las calles á esta hora, nos parece que á las siete estarán transitables porque muy bien puede en tres horas hacerse ese trabajo sin los inconvenientes que apuntamos.

DOCTOR BERNARDO NOBO,

MEDICO Y CIRUJANO

—DE LA—

Universidad de la Habana

Interno de los Hospitales, Ayudante de las Clínicas Ginecológica y de Vías Urinarias, Médico de las Asociaciones de Beneficencia del cuerpo de Bomberos del Comercio de la Habana, etc. Trata con preferencia de enfermedades venereas, sifilíticas y de las vías urinarias.

Despacha en la Botica Americana, frente al Carmen, San José.

# GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

## HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

## TIPOGRAFIA de "EL DIARITO"

Esta Imprenta acaba de recibir gran variedad de preciosos tipos. Ofrece trabajar más barato que las otras imprentas, sobre todo

## Tarjetas de entierro,

de visita, de felicitación; invitaciones, participaciones de matrimonios, programas de bailes, memorandums, hojas sueltas, etc.

A cualquier hora de la noche que se necesiten tarjetas de entierros pueden dirigirse á esta Imprenta, que seran inmediatamente atendidos. Hay tambien un magnífico directorio y contamos con irrepartidores activos y honrados. Para entierros de niños, baratisimo.

TIP. EL DIARITO